
 

 
 
 

 
 
 
RELAZIONE ANNUALE  
 
 
Cari soci, 
 
con questa nostra annuale Assemblea, 
posticipata in via eccezionale al mese di giugno al 
fine di mantenere questo importante 
appuntamento in presenza, abbiamo il compito di 
salutare uno degli anni più difficili che la nostra 
società ha conosciuto negli ultimi decenni. 
 
Un anno che è stato caratterizzato da una crisi 
pandemica globale, un anno certamente 
indimenticabile, come lo ha definito il Presidente 
della FSSE Charles Trolliet, che resterà impresso 
nella memoria di tutti noi. 
 
Agli Sport Equestri, in questo contesto 
pandemico, è stato riservato un trattamento 
particolare in una situazione già particolare.  
 
L’equitazione regala a chi la pratica momenti di 
prezioso svago grazie a un’attività che si svolge 
senza contatto, all’aria aperta e nella natura. I 
nostri cavalli necessitano inoltre di cure quotidiane 
e costante movimento. Noi cavalieri e amazzoni, 
oltre al piacere della pratica sportiva e ricreativa, 
abbiamo avuto in questi mesi la responsabilità di 
continuare ad accudirli e curare il loro benessere, 
e ciò nonostante la crisi pandemica e le restrizioni 
ordinate per contenerla. Questi importanti aspetti 
hanno permesso alla Federazione Svizzera Sport 
Equestri di ottenere per le strutture equestri 
l’eccezione all’obbligo di chiusura generale dei 
centri e degli impianti sportivi e far sancire tale 
eccezione a livello di Ordinanza federale. Tale esito 
non era scontato e molteplici altri sport e discipline 
non hanno avuto uguale sorte alla nostra. 
 

 
avv. Ester Camponovo 

Presidente FTSE 
 
 
 
 
 
 
 
Anche per la nostra Federazione ticinese, l’anno 
che ci lasciamo alle spalle è stato decisamente 
intenso, e ciò nonostante le restrizioni in vigore. 
 
Il 2020 è iniziato con una pandemia che ha colpito 
il nostro Cantone prima del resto del territorio 
elvetico e che ci ha pertanto messo a dura prova 
quali precursori in un vero e proprio esercizio di 
equilibrismo nella contrapposizione tra l’interesse 
pubblico della salute collettiva e le libertà personali 
della popolazione. 
 
In brevissimo tempo, abbiamo dovuto adattarci e 
adeguarci alle direttive che ci venivano man mano 
comunicate. L’aiuto e il sostegno della 
Federazione Svizzera è arrivato di lì a breve, 
quando ormai la situazione aveva raggiunto una 
dimensione nazionale. La Federazione Svizzera 
Sport Equestri, da parte sua, in questi mesi ha 
lavorato molto sul fronte delle relazioni istituzionali 
e del confronto con la classe politica ed è stata 
sempre molto presente e di supporto alle 
Federazioni regionali con comunicati chiari e 
puntuali. 
 
Indipendentemente dalle diverse opinioni sul tema 
della legittimità delle misure decise dall’autorità, 
ognuno di noi è stato chiamato a fare la sua parte 
e a compiere delle rinunce per contribuire 
all’obiettivo comune dell’uscita dalla crisi. 
 
Sul fronte delle competizioni, dopo un primo 
periodo di sospensione e incertezza, la stagione 
2020 ha potuto comunque svolgersi seppure in 
forma ridimensionata.  
 



 

 
 
 

 
La Coppa Banca Stato, che proprio nel 2020 ha 
conosciuto la sua prima edizione, si è tenuta con 
la partecipazione dei nostri Circoli e delle nostre 
scuderie, che anche in una situazione così 
precaria e difficile hanno avuto il coraggio e la 
prontezza di mettersi in gioco. Un particolare 
grazie a nome della FTSE va dunque al nostro 
sponsor BancaStato che ha creduto 
nell’equitazione e che ci ha sostenuto anche in un 
momento così particolare. Gli organizzatori da 
parte loro hanno dimostrato grande capacità di 
adattamento e sono riusciti a mettere in pratica 
eventi nel rispetto delle nuove regole, facendosi 
pure carico della responsabilità accresciuta 
intrinseca nella situazione. Un ringraziamento va 
pertanto anche a tutti coloro che, con il loro tempo 
e il loro impegno, hanno contribuito positivamente 
e concretamente allo svolgimento della stagione. 
 
Anche dal côté della formazione, la promozione 
giovanile è riuscita a assolvere il programma 2020, 
soprattutto grazie all’impegno delle responsabili 
Betta Garobbio per la disciplina del salto e Patrizia 
Miscione per la disciplina del dressage. 
 
Guardando indietro a questo 2020 che ci 
lasciamo definitivamente alle spalle, salutiamo 
quindi un anno di cambiamento. Un anno che ha 
visto anche un cambio di presidenza alla guida 
della nostra Federazione con le dimissioni dell’avv. 
Stelio Pesciallo, che colgo l’occasione di 
ringraziare nuovamente per l’impegno profuso per 
tanti anni, e l’entrata in carica della sottoscritta. 
 
Questa carica mi ha dato l’occasione di 
approfondire la conoscenza dei membri di 
Comitato, i quali si sono dimostrati sempre molto 
supportivi nei miei confronti. Data la situazione, 
anche il nostro Comitato ha dovuto fare di 
necessità virtù, per cui anche le sedute si sono 
svolte online e come Comitato abbiamo dovuto 
variare modalità di comunicazione per non 

perdere il contatto tra noi e i Circoli. In questo 
ambito abbiamo curato il sito-web “equiticino” con 
la pagina Facebook e abbiamo introdotto lo 
strumento della Newsletter, che intendiamo 
portare avanti anche in futuro con lo scopo di 
semplificare e ottimizzare la comunicazione tra la 
Federazione, i Circoli affiliati e l’utenza equestre 
tutta. 
 
Confido che questa novità sia stata di vostro 
gradimento e ritengo che questo documento, 
facilmente consultabile e soprattutto condivisibile, 
possa risolvere l’annosa problematica di far 
giungere alla base le informazioni di interesse 
comune. 
 
In tali comunicati, inviati a cadenza trimestrale, i 
soci e i simpatizzanti possono trovare un 
ragguaglio dettagliato sulle più importanti notizie e 
sui principali avvenimenti, nonché sull’attività 
svolta dal Comitato nel corso dell’anno. Per 
semplicità, e per evitare inutili ripetizioni quanto 
all’annuale resoconto dell’attività di Comitato, mi 
permetto pertanto di rinviare ai relativi contenuti, 
anziché relazionare qui dettagliatamente anche in 
merito alle riunioni tenutesi. 
 
Concludo questa mia relazione, volendo 
ringraziare nuovamente voi soci, amici e 
sostenitori dell’equitazione, per la fiducia che 
avete voluto accordarmi nell’accogliermi quale 
Presidente della Federazione Ticinese degli Sport 
Equestri, di più ancora in un periodo tanto 
particolare. 
 
 

avv. Ester Camponovo 
Presidente FTSE 


